

Permanecieron en un museo en Berlín

Documental expone textos sin traducir por 100 años

Hoy, a las 19:15 horas en el Cine Sala Estrella, se estrenará el documental "Memoria implacable. Marichi Tukulpan, en mapudungún", dirigido por Paula Rodríguez y producido por Paola Castillo de Errante Producciones, junto a la coproducción de Gema Juárez Allen.

La producción sigue a Margarita Canio Llanquino, una joven académica que descubre una serie de testimonios de prisioneros mapuche sobrevivientes a las guerras de la Pacificación de la Araucanía en nuestro país y la Campaña del Desierto en Argentina.

En el desarrollo se ve conmovida por este hallazgo, emprende un viaje para recorrer las rutas de despojo territorial de sus antepasados y reconstruir uno de los episodios más oscuros y silenciados de la historia de Latinoamérica.

"Encontrarme con esos materiales fue algo sorprendente. Hubo personas mapuche en la época pasada que pudieron dejar su relato y su memoria. Eso no deja de

emocionarme", afirmó.

La producción estuvo a cargo de la cineasta Paula Rodríguez, quien también se sorprendió con el relato de los documentos obtenidos.

"Leer los testimonios, escuchar los audios y ver las fotografías de estos sobrevivientes me resultó tremendamente conmovedor e inmediatamente sentí que debía rescatar los testimonios de los sobrevivientes recogidos en el legado del etnólogo Robert Lehmann-Nitsche, donde se encuentran las claves del conflicto que se vive en la actualidad entre el pueblo mapuche y el Estado-nación chileno", agregó.

Esta producción audiovisual es distribuido por Miradoc, un programa de distribución de cine que estrena lo más relevante y contingente del documental chileno a lo largo de todo el país. Es organizado por la Corporación Chilena del Documental y financiado por el Ministerio de las Culturas, las Artes y el Patrimonio.

